

Riqueza global regresa a nivel previo a la crisis financiera (El Financiero 23/06/10)

Riqueza global regresa a nivel previo a la crisis financiera (El Financiero 23/06/10) Viridiana Mendoza Escamilla
Miércoles, 23 de junio de 2010 El 35.5% del dinero, en manos de 0.9% de la población. EU, Alemania y Japón concentran mayores recursos. Economía mundial cayó 2% en 2009 y crecerá 3% en 2010. - Suben a 100 mil mdd las reservas internacionales El número de personas con un alto patrimonio neto en 2009 alcanzó los diez millones, pero la mayor concentración de riqueza (53.7 por ciento) permanece en Estados Unidos, Alemania y Japón, que también durante 2008 acapararon 54 por ciento de las fortunas. Según el Reporte de Riqueza Mundial 2010, elaborado por Bank of America Merrill Lynch y Capgemini, la población que cuenta con un alto patrimonio (HNWI) creció 17.1 por ciento en 2009, recuperando los niveles vistos en 2007. Sin embargo, éstas no son buenas noticias para todos. El estudio revela que aun cuando los índices de fortuna se incrementaron, el PIB global presentó un retroceso de 2 por ciento. El efecto se explica porque luego de una caída de 24 por ciento en 2008, el número de personas consideradas con el más alto índice de riqueza (ultra-HNWI) tuvo un rebote de 21.5 por ciento. Así, para finales de 2009, el grupo ultra-HNWI ostentaba 35.5 por ciento de la riqueza mundial, aunque éste representa sólo 0.9 por ciento de la población global. La riqueza financiera presentó un avance de 18.9 por ciento con un monto de 39 billones de dólares. La región Asia-Pacífico concentra la mayor población de alto patrimonio, con una proporción de 25.8 por ciento de las personas ricas a nivel global y 30.9 por ciento de los montos financieros. "Por primera vez, el tamaño de la población rica en la región Asia-Pacífico fue tan grande como la de Europa (tres millones). "Este cambio se debe a que las ganancias en Europa fueron menores de las de Asia, donde las economías de la región vieron un crecimiento sólido de la economía y la riqueza procedente de los mercados." Sin embargo, con dos millones 856 mil personas, Estados Unidos sigue encabezando la lista de países con mayor concentración de población rica; mientras que Australia, Brasil y España ocupan los últimos lugares del ranking de 12 países preferidos como hogar por la gente de alto patrimonio. Por regiones, la más alta concentración de riqueza se encuentra en Asia-Pacífico (30.9 por ciento), seguido por África (20.2), Norteamérica (17.8), América Latina (15), Europa (14.2) y Oriente Medio (5.1 por ciento). Crisis y crecimiento La crisis financiera ha mermado el desempeño económico. Según explica el informe, el PIB mundial tuvo un descalabro de 2 por ciento en 2009, siendo las zonas más afectadas Europa Occidental, con una contracción de 4.1 por ciento; Europa Oriental, 3.7, y América Latina, con un retroceso de 2.3 por ciento. Por el contrario, la región Asia-Pacífico -exceptuando a Japón- mostró un crecimiento de 4.5 por ciento, impulsado principalmente por el crecimiento de 8.7 por ciento de China y de 6.8 de la India. Para este año, las expectativas de recuperación del PIB global apuntan a un crecimiento de 3 por ciento, impulsado nuevamente por la región Asia-Pacífico, principalmente por el crecimiento en China. En tanto, en 2011 se espera una desaceleración del ritmo, con un crecimiento de 2.6 por ciento. "La recuperación económica internacional sigue siendo incipiente. El crecimiento del PIB mundial probablemente será positivo en 2010 y 2011. "Sin embargo, una recuperación económica sostenida depende del retiro oportuna de los estímulos del gobierno, junto con el retorno del crecimiento del consumo privado."